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НОВОСТИ  МОЛОДЕЖНОГО  ФЕСТИВАЛЯ

Впервые всероссийский 
День семьи, любви и верности 
отметили 8 июля 2008 года. И 
стало доброй традицией нашей 
газеты накануне этого празд-
ника общаться с семьей, чьи 
чувства проверены временем, 
кто может поделиться тем, как 
сохранить любовь и верность, 
взаимоуважение и понимание.

Сегодня гости нашей ре-
дакции – известная творче-
ская семья ЯНДИЕВЫХ: Ан-
дрей – ведущий и режиссер 
мероприятий, художествен-
ный руководитель Дворца 
культуры Тракторозаводско-
го района Волгограда и Елена 
– основатель и художествен-
ный руководитель образцо-
вого фольклорного ансамбля 
«Ягодка». Их дружной семье в 
этом году исполняется 15 лет.

- Как вы относитесь к 
празднику День семьи 
любви и верности?
Андрей:  В этот день чаще за-

думываешься о значимости се-
мейных ценностей и отношений. 
Мы должны уделять достаточно 
времени и внимания близким, 
чтобы отношения становились 
ещё крепче и счастливее. По-
больше бы таких праздников, 
связанных с культурой, историей 
и православием. Очень хочется, 
чтобы подрастающее поколение 
их знало и почитало.

- Отмечаете этот день?
Андрей:  Мы договорились 

с супругой, что не будем празд-
новать День святого Валентина, 
а перенесем всю свою любовь 
и обожание именно на День се-

Не случайно текущий, 2024-й год, объявлен Президентом Российской Федерации Го-
дом семьи. Ведь семья в России – основа общества и список семейных праздников 
у нас внушительный, отмечают и всероссийские праздники, и международные дни 
чествования родных – супругов, детей, родителей, бабушек и дедушек, братьев и 
сестер. А совсем скоро, 8 июля, мы будем отмечать Всероссийский День семьи, 
любви и верности, который посвящён памяти святых Петра и Февронии Муромских 
— покровителей брака в православии. Именно им верующие молятся, чтобы попро-
сить о счастливой семейной жизни. 

мьи, любви и верности, хотя и в 
другие дни эти чувства нам не 
помешают. 

- Елена, Андрей, в этом 
году у вашей семьи юбилей 
– 15 лет совместной жизни. 
Быстро пронеслось время?
Елена:  Как одно мгновение! 

Кажется, что только вчера встре-
тились и поженились, а уже на-
шей дочери Варваре скоро будет 
14 лет.

- Расскажите, как вы по-
знакомились?
Елена:  На момент нашего 

знакомства Андрей уже мно-
го лет работал ведущим. А я 
училась в педагогическом уни-
верситете, пела в ансамбле 
«Покров» у Виктории Валерьев-
ны Путиловской, участвовала 
каждый год в фестивалях «Сту-
денческая весна», которые вел 
Андрей. Но почему-то я вообще 
его не помню. А еще у меня уже 
был ансамбль «Ягодка», и мое-
му ученику нужен был ведущий 
на выпускной. Виктория Вале-
рьевна посоветовала Андрея. 

Я ему написала, мы встрети-
лись, пообщались, через какое 
-то время он пригласил меня в 
кино. А потом опять ключевую 
роль в нашем знакомстве сы-
грала Виктория Валерьевна. 
Мы собирались в кино, а она 
говорит: «Поехали к нам домой, 
посидим». Это было 8 января и 
наше второе свидание – мы эти 
даты записываем в семейный 
архив. С тех пор мы вместе.

Главный  рецепт счастья

Чтим заветы предков,  
но стремимся в будущее,  
к звездам

КАЗАЧЬЯ  МОЛОДЕЖНАЯ  ПОЛИТИКА:  АКТУАЛЬНЫЙ  РАЗГОВОР

Окунемся 
в историю 
Царицына
Отпел и отплясал Третий волгоградский молодежный 
фестиваль #ТриЧетыре, где глава региона на встрече с 
молодежью предложил создать в Волгограде новую ад-
министративно-территориальную единицу.

Отвечая на вопросы 
молодежи, губернатор 
Волгоградской области 
Андрей Бочаров расска-
зал о реализации проек-
та развития острова Сар-
пинского и представил 
инициативу по созданию 
на островной системе 
новой административ-
но-территориальной еди-
ницы, которую могут 
назвать первым именем 
города — Царицын.

«Проект развития 
Сарпинского — крупней-
ший в России, один из 
крупнейших в мире. Дух 
захватывает от масшта-
бов и возможностей, — 
подчеркнул глава регио-
на. — Система островов 
сыграла огромную роль 
в становлении нашего 
города, нашей земли. 
Именно там была сторо-
жевая застава, которая 
обороняла земли и водные пути. Затем застава переместилась 
на правый берег Волги, где был образован Царицын. Конечно, 
когда мы рассматриваем проект острова Сарпинского, мы не 
можем не окунуться в историю нашей легендарной земли. Я 
предлагаю, учитывая масштабность и амбициозность проекта 
по созданию на системе островов современной инфраструкту-
ры, образовать отдельное административно-территориальное 
объединение в составе Волгограда на этой территории и дать 
ему историческое название — Царицын».

Создание инновационного круглогодичного историко-куль-
турного туристического комплекса на группе островов Голод-
ный-Сарпинский станет одним из ключевых проектов 10-летней 
программы развития волгоградской агломерации. Цель проекта 
— создать современный центр семейного отдыха, досуга и раз-
вития с возможностью посещения всемирно известных досто-
примечательностей России и Волгоградской области. Проект 
включает в себя несколько тематических блоков, в том числе 
этнографический, который поможет узнать историю создания 
царицынской крепости. Реализация проекта позволит создать 
круглогодичный туристический кластер федерального значе-
ния, новые объекты отдыха, повысить транспортную доступ-
ность территорий и конкурентоспособность туристского рынка 
региона, создать тысячи новых рабочих мест.

Работа с молодежью – это приоритетное направление 
деятельности Всероссийского казачьего общества 
(ВсКО). Теперь в его штабе есть новая должность – за-
меститель атамана по молодежной политике, которую 
занимает терской казак Игорь Кочубеев.
Как будет развиваться казачья «молодежка», какими 
будут «казаки 2.0», и что ждет участников казачье-
го слета осенью этого года в Пятигорске, рассказал  
корреспонденту портала «Российское казачество»  
Игорь КОЧУБЕЕВ.

Продолжение 
на 3-й странице.
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Как наша газета уже сообщала, Волгоград посетила президент Гильдии межэтнической журналистики, главный 
редактор портала «Национальный акцент», член Общественной палаты России и Совета при Президенте РФ по 
межнациональным отношениям Маргарита ЛЯНГЕ.

Помимо официальных 
встреч и мастер-классов с пред-
ставителями национальных 
общественных объединений, с 
журналистами и блогерами в 
областной столице, московская 
гостья побывала в казачьей ста-
нице Новогригорьевской Илов-
линского района Волгоград-
ской области на православном 
празднике Святой Троицы.

Своими впечатлениями 
от поездки Маргарита Лянге 
поделилась с журналиста-
ми газеты «Казачий Кругъ», 
побывав в нашей редакции в 
гостях.

– Я давно хотела посмотреть 
не на «парадных» казаков, а 
побывать в настоящей казачь-
ей станице и там познакомить-
ся с простыми людьми, которые 
живут своими народными тра-
дициями, трепетно их соблюда-
ют, – рассказывает Маргарита 
Лянге. – В станице Новогриго-
рьевской на празднике Святой 
Троицы мне это удалось. Это 
был не пафосный, демонстра-
ционный для гостей, а домаш-
ний, теплый, народный празд-
ник. Меня порадовало то, что 
когда взрослые запели старин-
ную казачью песню, 13-14-лет-
ние ребята тут же её подхва-
тили, отлично зная и слова и 
мелодию. Я увидела замеча-
тельных, глубоко погруженных 

в тему представителей моло-
дежной организации «Донцы». 
Все было не показным, а насто-
ящим, искренним. Именно это 
мне хотелось увидеть, именно 
этого нам сегодня очень не 
хватает для понимания наших 
родовых истоков и наследия 
наших мудрых предков!

И здесь возникает вопрос: 
как работать не формально, 
что делать, чтобы привлечь мо-
лодежь в народную культуру? 
Этот важный вопрос касается 
не только казачества. Это ак-
туальный вопрос всего нашего 
общества – как сделать так, 
чтобы молодежь подхватила 
наши духовные ценности.

Ведь многое, что сейчас 
происходит в медиапростран-
стве, это про то, чтобы ото-
рвать наших детей от истории 
страны, ее традиций и культу-
ры, чтобы, вроде как, генетиче-
ски мы были одинаковыми, но 
мировосприятие было чуждым 
– не нашим. И на этом поле 
сейчас идет настоящая бит-
ва. Поле битвы и на казачьем 

направлении, на других этно-
культурных направлениях. Это 
очень важный момент.

Важно, чтобы в этой теме 
были люди, болеющие за дело, 
которым занимаются, как те 
ребята на празднике Святой 
Троицы в станице Новогриго-
рьевской. Надо видеть, с какой 
искренностью и глубокой ве-
рой казачата несли иконы, как 
они выполняли фланкировку 
шашкой. Казалось бы, сегодня 
фланкировка шашкой не имеет 
никакого боевого практическо-
го значения, но они это дела-
ли с таким воодушевлением и 
задором, что становилось по-
нятно – это казачье искусство 
дает им нечто большее, чем 
просто удовольствие от работы 
с шашкой. Я видела их взрос-
лых наставников, к которым 
маленькие казачата буквально 
льнут. Это было все глубоко 
естественным, не показушным. 
Становилось ясно, что это про-
сто их жизнь. А значит, здесь 
идет реальная большая работа 
с молодежью.

Вот за этим я приехала в 
Волгоградскую область. Теперь 
хочу сделать сюжет об этом на-
стоящем казачьем празднике. 

Кроме того, в рамках семи-
нара в Волгограде, пообщав-
шись с журналистами, блогера-
ми, встретившись с простыми 
людьми, я почерпнула много 
полезных инициатив. К приме-
ру, тема семейных казачьих му-
зеев, которые ведут большую 
работу по сохранению казачь-
ей культуры и исторической па-
мяти через историю, в первую 
очередь, своих семей и своих 
родовых корней. И таких не-
мало в Волгоградской области, 
они развиваются, расширяют-
ся, и возникает необходимость 
в их поддержке и помощи им. 
Эту инициативу из народа мож-
но превратить в настоящее 
движение по всей Волгоград-
ской области. Как это, к при-
меру, сделано в Архангельской 
области. Там много заброшен-
ных деревень, и люди в свой от-
пуск, на свои деньги покупают 
стройматериалы и приезжают 
из различных регионов страны 
восстанавливать их. Там это 
превратилось в настоящее на-
родное движение.

Почему бы руководите-
лям Волгоградской области 
не поддержать инициативу по 
созданию семейных казачьих 
музеев? Вам есть, что беречь и 
сохранять, ведь донское казаче-
ство с очень богатой историей…

Я не верю в патриотизм, о 
котором громко кричат в ак-
товых залах или на площадях. 
Я верю в тот патриотизм, ког-
да, засучив рукава, делаются 
конкретные дела, начиная с 
собственной семьи и малой 
родины, а заканчивая родным 
Отечеством. Только в работе 
люди объединяются, только в 
работе что-то создается. И это 
прекрасное и важное дело – со-
хранение своей исторической 
памяти для себя и для наших 
будущих поколений. 

Патриотизм 
доказывается делом
НАШИ  ГОСТИ

Свадьба в станице Луганской
НАРОДНОЕ  ТВОРЧЕСТВО

Фильм о традиционном свадебном обря-
де донских казаков сняли волгоградские 
этнографы и журналисты в Станично-Лу-
ганском районе Луганской Народной Ре-
спублики.

Авторство фильма принадлежит команде 
проекта «Южные ворота» и, в частности, Анне 
Муслимовой. Сценарий был написан и согласо-
ван с экспертами в области этнографии. Реали-
зовывался данный проект при поддержке Пре-
зидентского фонда культурных инициатив.

Съемки проходили в станице Луганской в 
старинном казачьем курене, построенном ещё 

во времена Области Войска Донского. Внутрен-
нее убранство помогли наполнить местные му-
зейщики. Надо отметить, что автор проекта не 
только руководила процессом, но и снялась в 
роли невесты.

По словам Анны, стояла задача снять 
фильм-пособие для всех, кто хочет узнать осо-
бенности традиционного свадебного обряда 
донских казаков, для тех, кто хочет провести 
свадебную церемонию, соблюдая старинный 
казачий обряд на донской земле.

- Есть разрозненные статьи и записи, - от-
мечает Анна. - Единого наглядного пособия для 
современного человека нет. Поэтому мы созда-
ем фильм, чтобы любой желающий мог открыть 
его, как увлекательную киноленту на своем ком-
пьютере, и посмотреть. Взять что-то для себя – 
обряд, песню, слова, хоть что-то из сакральных 
ритуалов казачьего народа. Пропустить их че-
рез себя. Почувствовать их силу. Фильм на про-
стом и доступном языке, объясняющий «зачем», 
«почему» и «что всё это значит».

Безусловно, главным героем фильма явля-
ется сама свадьба и все гости молодых, среди 
которых коллектив Станично-Луганского музея 
Донского казачества и жители станицы. А по-
смотреть картину можно на страницах проекта 
«Южные ворота» ютуб, рутуб, телеграмм, ВКон-
такте.

ГЕРОИ  РЯДОМ  С  НАМИ

Жизнь  
прикрывая собой
Выпускник школы №1 города Серафимович Волгоград-
ской области и Серафимовичского техникума механи-
зации сельского хозяйства, Максим К. награжден ме-
далью Жукова за отвагу, самоотверженность и личное 
мужество в боях по защите Родины.

В рядах Вооруженных сил 
России, отслужив срочную 
службу, парень освоил военные 
специальности сапера-мине-
ра и кинолога. Службу Максим 
проходил в Южной Осетии. По-
сле армии поработал в столице 
механиком. Приехав в отпуск в 
родной Серафимович, получил 
повестку военного комиссари-
ата. Так, Максим в числе мо-
билизованных попал на фронт 
специальной военной операции 
осенью 2022 года. С тех пор сол-
дат несет службу в отряде сапе-
ров на Запорожском направле-
нии в инженерных войсках. 

Свое 25-летие минувшим летом Максим отметил дома с са-
мыми близкими людьми, а после завершения короткого отпуска 
снова вернулся на фронт. Родные терпеливо ждут своего героя, 
через Союз ветеранов вооруженных конфликтов  отправляют ему 
посылки со всем необходимым и теплыми весточками из дома. 

Недавно Максим был награжден медалью Жукова за проявлен-
ные мужество и отвагу, когда вместе с сослуживцами он вывел 
мирных жителей из-под обстрела в зоне боев. Как и многие воен-
нослужащие, участвующие в СВО, Максим считает, что никакого 
героизма в его службе нет, он просто выполняет поставленную 
задачу – защищает Родину, нас с вами. Однако для всех нас, как 
и для тех, кого они спасали, эти парни – настоящие герои, и мы 
благодарны каждому за сложную и тяжелую работу, которую они 
делают для страны в наше военное время.

Серафимовичский район.
Волгоградская область.
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– Казачья молодежь – кто 
это?
– Казачья молодежь – это 

молодые люди в возрасте от 
14 до 35 лет. Это воспитанники 
казачьих кадетских корпусов, 
огромная аудитория учащихся 
казачьих классов, это и воспи-
танники многочисленных ка-
зачьих военно-патриотических 
клубов. В последние годы это 
еще и учащиеся Ассоциации 
казачьих вузов - у нас образо-
вательных учреждений в соста-
ве этой ассоциации сейчас 26, 
практически во всех войсковых 
казачьих обществах. И, конеч-
но же, это молодежь , которая 
уже отучилась. Многие моло-
дые казаки сегодня принимают 
участие в специальной военной 
операции, сами уже являются 
руководителями военно-патри-
отических клубов, идут в ка-
зачью педагогику, развивают 
молодежные казачьи движения 
уже в качестве наставников.

– Какие казачьи моло-
дежные организации сей-
час существуют?
– У нас вот уже нескольких 

лет существует Союз казачьей 
молодежи России – молодеж-
ная организация, объединяю-
щая войсковые молодежные 
Союзы. Сегодня у них разная 
степень активности, совершен-
но разный численный состав: 
кто-то только создает свою мо-
лодежную казачью организа-
цию в войске, у кого-то она уже 
существует более десяти лет.

Очень важно, используя 
передовой опыт работы с мо-
лодежью и новации текущего 
дня, привести эту деятельность 
к общему, довольно высокому, 
весомому знаменателю. Нам 
принципиально важно пока-
зать, что казак в XXI веке – это 
не только носитель традицион-
ного православного культурно-
го кода, но и еще человек-но-
ватор.

В прошлые века наши пред-
ки, которые когда-то стали но-
сителями российской государ-
ственности, скажем, в Сибири 
либо на Северном Кавказе, 
приходили не как рудимент 
прошлого, они смотрели впе-
ред, использовали новации 
своего времени, использовали 
опыт народов, населяющих те 
или иные территории России, 
вступали во взаимосвязь с эти-
ми народами и стали носителя-
ми идеи русского мира на этих 
территориях. Казаки в XXI веке, 
на мой взгляд, должны быть 
такими же новаторами, но при 
этом полагаться и на консерва-
тивную, традиционную идею.

Мы подражаем в каких-то 
вопросах поколению своих 
предков, но, в то же время, 
смотрим вперед, для того что-
бы быть полезными Отечеству 
сегодня.

И, понимая, что в нашей 
среде есть люди разные, нам 
очень важно использовать наи-
более удачный, интересный, 
передовой опыт в реализации 
общественно значимых проек-
тов, использовать и развивать 
сегодня положительный опыт 
служения Российскому госу-
дарству. И поэтому, опираясь 
на казаков-новаторов и их опыт 

Чтим заветы предков,  
но стремимся в будущее,  
к звездам
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служения Отечеству, мы хотим 
сформировать образ, если по-
зволите, «казака 2.0», то есть 
казака XXI века, для того чтобы 
этот пример стал примером и 
другим нашим соотечествен-
никам.

– «Казаки 2.0» – кто это?
– Это та общественная сила, 

это то сообщество, которое 
способно созидать «Россию 
2.0», то есть, Россию будущего, 
которую мы видим, как носи-
теля традиционных ценностей, 
православного культурного 
кода, но и как сильное государ-
ство XXI века с новейшими тех-
нологиями – от космических, 
до искусственного интеллекта. 
Мы знаем и помним прошлое, 
чтим заветы своих предков, 
свою веру, но стремимся дале-
ко в будущее, к звездам!

– Почему молодежь выби-
рает казачество?
– Молодежь вливается в 

наше сообщество по разным 
причинам. Кто-то видит в себе 
потребность продолжения ро-
дословных традиций: я казак 
по роду, и поэтому в текущей 

жизни себя позиционирую и 
самореализуюсь в этой сфере, 
как казак.

Кто-то испытывает в себе 
четкую потребность принадле-
жать к какому-то сообществу. 
Казаки, особенно в регионах 
традиционного проживания, 
видят здравые конструктивные 
общественные казачьи силы, 
патриотические силы, влива-
ются в это сообщество, исходя 
из единства духа.

Казаки – это еще и опреде-
ленный культурный код. Кто-то 
вдохновляется многовековой 
традиционной казачьей культу-
рой и решает, что для него это 
важно, находит внутреннее со-
звучие этому и, следовательно, 
ассоциирует себя с казачьим 
движением.

Для кого-то казачество 
открыто после обучения в ка-
зачьем кадетском корпусе. У 
нас основной костяк в корпу-
сах – это потомки казаков, ка-
заки родовые, но есть и ребя-
та, которые поступают, можно 
сказать, со стороны и дальше 
уже пропитываются казачьим 
духом.

Сегодня к казачьему образу 
жизни приобщаются  еще и во-
ины, сражающиеся в казачьих 
добровольческих батальонах 
в специальной военной опе-
рации. У нас сейчас действует 
23 таковых подразделения, и 
в них приходят служить люди, 
которые себя с казачеством, 
может быть, и не ассоциируют, 
не являются членами казачье-
го общества, но разделяют 
интересы и ценности казаков. 
И вот в этом боевом братстве 
рождается новое сообщество. 
А эти связи, поверьте мне, 
очень глубокие. Так что наше 
молодежное казачье сообще-
ство прирастает сегодня еще и 
воинами СВО из состава этих 
казачьих добровольческих под-
разделений.

– Как привлекать моло-
дежь в казачьи общества?
– По действующему законо-

дательству членами казачьих 
обществ могут стать молодые 
люди с 18-ти лет. В то же вре-
мя казачья молодежь - это еще 
и довольно широкий сегмент 
молодых людей, подростков 
более младшей возрастной ка-
тегории.

Мы сейчас ищем возможно-
сти, чтобы создать такой каче-
ственный мостик перехода от 
молодежной казачьей органи-
зации к казачьему обществу. 
Это принципиально важно.

Для этого мы иницииру-
ем и реализуем разного рода 
проекты патриотического вос-
питания, духовно-нравствен-
ного воспитания, развития 
системы казачьего кадетского 
образования, повышения ин-
формационной открытости. 
Инициируем вхождение новых 
общеобразовательных учреж-
дений в кластер казачества, в 
систему казачьего кадетского 
образования, приглашаем выс-
шие учебные заведения в Ас-
социацию казачьих вузов. Сло-
вом, действуем комплексно, 
рассчитывая, что каждый наш 
шаг послужит хорошим основа-
нием для того, чтобы молодые 
казаки, получив эти навыки и 
знания, стали молодой порос-
лью уже взрослых казачьих 
обществ.

Окончание. 
на  5-й странице.

Игорь Кочубеев – на правах отца многодетного семейства:  
«Любите друг друга! Молитесь! Договаривайтесь! Прощайте! И будет вам счастье!».

ГУМАНИТАРНАЯ  ПОМОЩЬ

Наша поддержка 
придает бойцам силы

Все оборудование приобретено по заявкам командиров воинских 
частей Волгоградского гарнизона, находящихся в зоне проведения 
спецоперации, на средства регионального Фонда поддержки воен-
нослужащих и добровольцев СВО.

Как рассказал председатель комитета по труду, социальной 
политике, вопросам семьи и делам ветеранов Волгоградской 
областной Думы Евгений Кареликов, «помощь нашим бойцам на 
передовой и членам их семей в Волгоградской области проводится, 
что называется всем миром, без какого-то деления на партии и ор-
ганизации. Такая позиция, учитывая большой объем отправляемых 
в зону СВО грузов, уже доказала свою эффективность. А все мы 
прекрасно понимаем, какое значение имеет такая поддержка земля-
ков – она дает нашим бойцам силы, поднимает боевой дух, помогает 
выполнять поставленные задачи», подчеркнул Евгений Андреевич.

Роман САВЕЛОВ.

Беспилотные летательные аппараты, оптические при-
боры, оргтехника, предметы для обустройства быта  – 
очередная партия грузов, собранных жителями Волго-
градской области, отправлена землякам – участникам 
специальной военной операции.

ЭТО  НАША  ИСТОРИЯ

Дата в календаре
34 года назад, с 29 июня по 1 июля 1990 года, в Москве 
проходил учредительный Большой Круг Союза казаков.

Союз казаков стал первой организацией, объединившей развора-
чивающееся казачье движение по всей стране. Делегатами Круга, а 
их было 263 человека от казачьих организаций России, был создан 
Союз казаков России. Впервые, более чем за 70 лет потомки казаков 
собрались вместе на свой Большой круг в Москве. Почти все казачьи 
землячества прислали своих представителей. Съезд показал, что ка-
зачество живо!

Делегаты Круга выбрали атамана Союза казаков. Им стал А.Г. 
Мартынов. Также избрали Совет атаманов и атаманское правление. 
Приняли Устав организации и специальное обращение «К брать-
ям-казакам!».

В качестве основополагающих принципов и основных направ-
лений практической деятельности были определены: историческое 
и духовное возрождение казачества, как самобытной этнической 
формации, поощрение предприимчивости и инициативы в производ-
ственной деятельности, возрождение на этой основе казачьей куль-
туры. Приветствовалось объединение членов казачьих организаций 
в акционерные общества, кооперативы, фермерские ассоциации. 
Декларировались задачи возрождения традиционного военно-спор-
тивного воспитания детей, создания казачьих школ, гимназий, укре-
пления традиционного уклада жизни казачьей семьи.

Делегаты московского Круга, вернувшись в свои хутора и стани-
цы, активно занялись агитационной работой по разъяснению целей 
и задач созданного Союза, формированием оргкомитетов, подготов-
кой на осень казачьих праздников и учредительных кругов…
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С приветственным словом 
к юбиляру обратилась и.о. 
ректора ВГИИК Оксана Лу-
конина, поблагодарив Ольгу 
Григорьевну за многолетний 
педагогический труд и вручив 
Почётную грамоту.

Ольгу Никитенко пришли 
поздравить ведущие коллек-
тивы нашего города: Государ-
ственный ансамбль Российско-
го казачества (художественный 
руководитель Воронин Е.А.); 
Государственный ансамбль 
песни и пляски «Казачья воля» 
(директор и художественный 

руководитель Семенко Н.А.): фольклорно-этнографический ан-
самбль «Покров» (руководитель Путиловская В.В.), образцовый 
фольклорный казачий ансамбль «Семья» (руководители Дми-
трий и Наталья Буровы).

Поздравить Ольгу Григорьевну пришли атаман Волгоградско-
го казачьего округа А.А. Кривенцев и начальник отдела реализа-
ции государственной политики в сфере казачества и координации 
деятельности народных дружин комитета по делам национально-
стей и казачества Волгоградской области А.А. Бирюков.

Многочисленные поздравления учеников, студентов кафе-
дры, а также фольклорного ансамбля «Станица» завершили 
торжественный вечер, который был наполнен душевной тепло-
той, радостью, и конечно, казачьей песней, которая для Ольги 
Григорьевны Никитенко является смыслом жизни, творческим и 
научным маяком.

Юлия ДУДНИКОВА.

- Андрей, а Вы помните 
первые свои впечатления, 
когда увидели Елену?
Андрей:  Конечно, передо 

мной была Елена Прекрасная 
с огромными выразительными 
глазами. 

- Сколько времени вы 
встречались до свадьбы?
Елена:  9 месяцев… 

- … и родилась семья! 
Андрей, а как Вы сделали 
Елене предложение?
Андрей:  В день, когда мне 

исполнялось тридцать лет, при-
ехали родители, и я по всем 
правилам попросил у будущего 
тестя и тещи руки и сердца их 
дочери. 

- Расскажите про вашу 
свадьбу. 
Елена:  Изначально речь 

о торжестве после бракосо-
четания не стояла, потому что 
Андрей хотел обязательно вен-
чаться. Я немного опасалась, 
думала, что нужно пожить вме-
сте и получше узнать друг дру-
га. Но Андрей сказал: «Либо 
сразу венчаться, либо вообще 
нет смысла жениться». В сен-
тябре мы расписались, и на 
регистрации брака были самые 
близкие. А 4 октября мы повен-
чались, и после венчания у нас 
был настоящий праздник: поч-
ти сотня гостей, выкуп по-каза-
чьим традициям. Мой муж при-
ехал за мной на коне прямо во 
двор на 7-й Гвардейской – там 
столько зрителей собралось! 

Андрей:  Все торжество 
было пронизано казачьими 
традициями. Виктория Пути-
ловская с девушками из «По-
крова» сделали несколько 
свадебных обрядов. Все мои 
родственники по маминой ли-
нии казаки. Они были в полном 
восторге! Потом говорили мне, 
что ничего подобного никогда 
не видели. Но было много и 
современного: мои знакомые 
артисты и ведущие тоже по-
старались на славу. В общем, 
получилось такое многожан-
ровое торжество, которым мы 
удивили наших друзей и род-
ственников.  

- Сложно жить вместе 
двум творческим людям с 
таким загруженным гра-
фиком работы?
Елена:  Нет. Наоборот, лег-

ко. Я считаю, что если бы мы 
работали в разных сферах, 
было бы гораздо сложнее. Мы 
друг друга во всем понимаем. 
Для нас работать в выходные 
или в праздники – норма. Да 
и дочь с нами везде: она поет 
в ансамбле «Ягодка», а сей-
час присоединилась к Андрею 
в качестве ведущей. Кстати, в 
День семьи, любви и верности 
они будут вместе вести меро-
приятие, посвященное этому 
празднику.

- Вы бы хотели, чтобы 
профессия вашей дочери 
Варвары была связана с 
творчеством?
Елена:  Это будет только ее 

выбор. Мы не будем ей препят-
ствовать ни в чем. Так было и в 
моей семье. Я окончила школу 
с золотой медалью, и все дума-

Главный  рецепт счастья
Окончание. 
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ли, что я буду получать какое 
-то серьезное экономическое 
образование. Но в выпускном 
классе я вдруг решила зани-
маться музыкой, хотя никаких 
музыкантов у нас в семье не 
было. Родители, естественно, 
очень удивились, но согласи-
лись с моим выбором, за что я 
им благодарна. 

Андрей:  Я, конечно, хотел 
бы, чтобы Варя получила какую 
-то серьезную, востребованную 
профессию. Ну, а если выбе-
рет творчество, мы с Леной ей 
всегда поможем. Профессия, 
конечно, важна, но главное – 
человеческие качества. Мы 
гордимся многими чертами 
характера и поступками на-
шей дочери. Я часто слышу, 
как жалуются мои сверстники 
на какие-то пробелы в воспи-
тании детей, и в большинстве 
случаев я отмечаю, что моя 
дочь так бы не поступила. На-
пример, она никогда не бросит 
мусор на улице, – а это о мно-
гом говорит. Я горжусь тем, 
что Варвара знает фольклор, 
народные песни, интересуется 
историей. 

- Андрей, а что Вы боль-
ше всего цените в Елене?
Андрей:  Елена – насто-

ящий профессионал, очень 
уважаемый человек и заслу-
жила свой авторитет сама. Я 
помню первые шаги Елены с 
ее ансамблем «Ягодка», как 
она ходила по всем школам 
и по крупицам собирала тех, 
кем сейчас гордится Волго-
градская область. Лена очень 
мудрая женщина, прекрасная 
мама и жена. Она понимает, в 
какой момент лучше промол-
чать, чтобы избежать конфлик-
тов. А это важное качество для 
жены, да и для мамы тоже.

- А что Вы, Елена, больше 
всего цените в Андрее?
Елена:  Ценю его трепет-

ное отношение к семье. У нас 
нет никаких ограничений и за-
претов. Мы друг друга во всем 
поддерживаем и доверяем. Он 
всегда за то, чтобы я разви-
валась в профессиональном 
плане, всегда помогает мне в 
работе, поэтому его профес-
сиональные качества я очень 
ценю. Андрей замечательный 
отец. Он много времени уделя-
ет Варваре в ее учебе и твор-
ческом развитии.  

- Какой опыт из семьи 
своих родителей вы пе-
ренесли в свою семью? 
Елена:  Мне в семье моих 

родителей нравится то, что они 
всегда вместе. Они живут в не-
большом хуторе, всю жизнь 
работали в школе. Вместе в 
школе – вместе дома. Сейчас 
у них свое дело, и опять же они 
всегда вместе и нисколько не 
устают друг от друга. Мне хо-
чется, чтобы и мы проводили 
больше времени вместе. 

- За кем в вашей семье 
решающее слово?
Андрей:  За мной. И я счи-

таю это нормальным. Чье-то 
слово должно быть обязатель-
но решающим, иначе демокра-
тия не приведет к добру. Наши 
предки эту формулу выводили 
столетиями, поэтому не надо 
ничего придумывать. А почему 
именно я? Так сложилось.

- А как в вашей семье 
распределились обязан-
ности?
Елена:  Конечно, мы друг 

другу помогаем во всем, но 
все-таки у каждого есть свой 
круг обязанностей. Например, 
на мне квартира – готовка, по-
рядок, уют, а на Андрее – дача. 
Я туда приезжаю отдыхать.  

- Елена, а какое у Андрея 
самое любимое блюдо?
-  Борщ. Я раньше совер-

шенно не умела его готовить 

– пришлось звонить маме, что-
бы записать рецепт. А теперь 
меня муж называет королевой 
борща.

- Как и в любой семье, у 
вас бывают недопонима-
ния. Как избегаете кон-
фликтов?
Андрей:  Происходит 

всё примерно так: я говорю: 
«Лена, мы же знаем, что даль-
ше будет: ты скажешь вот это, 
я скажу вот это, потом мы по-
молчим целый день, и снова 
будем общаться, как ни в чем 
не бывало. Давай эти сутки 
просто опустим». И часто это 
помогает.

- Хороший совет для мно-
гих семей. Тогда скажите, 
в чем, на ваш взгляд, се-
крет семейного счастья?
Елена:  Главный секрет 

счастья – в поддержке друг 
друга и во взаимопонимании. 
Нужно уметь слышать друг 
друга.

Андрей:  Я пока стопро-
центно на этот вопрос не от-
вечу. Но в каких-то сложных 
ситуациях я вспоминаю эпи-
зоды, когда моя жена меня 
поддержала, помогла мне. И я 
понимаю, что это намного важ-
нее, чем какие-то сиюминут-
ные обиды. Нужно, наверное, 
быть благодарными друг другу 
за каждый прожитый день и 
год, это дает силы на следую-
щий год и так далее. И надо 
стараться забывать все обиды. 
Не просто их куда-то загонять 
поглубже, а отпускать совсем.

- Что вы пожелаете се-
мьям, которые готовятся 
вступить в брак?
Андрей:  По долгу служ-

бы я вижу пары, готовящиеся 
вступить в брак, как минимум 
раз в неделю.  Я всегда стара-
юсь донести до них тот факт, 
что семья – это искусство, 
мастерство. Что, помимо удо-
вольствия, в семье есть обя-
занности. И если наступает 
момент, когда хочется сделать 
так, как хочется, а не так как 
надо, то нужно сдержать себя 
и стараться поступать именно 
так, как надо. А вообще-то, 
надо ценить и беречь друг 
друга. Мужчине необходимо 
ценить женский труд. Его по-
рой не замечаешь, но стоит 
какое-то время пожить дома 
одному – убрать за собой, по-
мыть, постирать, как сразу же 
понимаешь, какая жена моло-
дец. Я думаю, что иногда мож-
но меняться обязанностями, 
чтобы понимать и ценить труд 
каждого.

Елена:  Я всем желаю, что-
бы в семье было взаимопони-
мание. Мы часто сталкиваемся 
с ссорами и разборками вне 
дома, от этого никуда не деть-
ся. Но хочется, чтобы в семье 
был лад и покой, доброе отно-
шение друг к другу, к своим 
родителям. Чтобы был мир во 
всем мире и, в первую оче-
редь, в семье.

- Спасибо вам, друзья, за 
этот откровенный разго-
вор! Желаем вашей друж-
ной и не по годам мудрой 
семье многих-многих лет 
счастливой совместной 
жизни! И вас и всех наших 
читателей поздравляем с 
Днем семьи, любви и вер-
ности!

С гостями беседовала 
Светлана ЖДАНОВА.

Фото из архива  
семьи Яндиевых.

Лена очень 
мудрая женщина, 
прекрасная мама 
и жена. Она 
понимает, в какой 
момент лучше 
промолчать, 
чтобы избежать 
конфликтов. 
А это важное 
качество для 
жены, да и для 
мамы тоже.

«

Юбилей Мастера
Юбилейное торжество в честь дня рождения профессора 
кафедры традиционной культуры и народного инструмен-
тального исполнительства, руководителя фольклорного 
ансамбля старинной казачьей песни «Станица» Никитен-
ко Ольги Григорьевны прошло в Волгоградском государ-
ственном институте искусств и культуры (ВГИИК). 

ПРАЗДНИЧНЫЙ  КОНЦЕРТ
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СОГЛАШЕНИЕ  О  СОТРУДНИЧЕСТВЕ

Продолжим  
путь вместе
В епархиальном управлении состоялось подписание 
соглашения о сотрудничестве между Волгоградской 
епархией и ГКОУ «Казачий кадетский корпус имени  
К.И. Недорубова».

Митрополит Волгоград-
ский и Камышинский Феодор 
и директор Казачьего кадет-
ского корпуса Сергей Исаков, 
поставив свои подписи под 
документом, укрепили взаимо-
отношения между церковью и 
образовательным учреждением 
в области духовно-нравствен-
ного воспитания детей и моло-
дежи. В рамках дальнейшего 
соработничества планируется 
подготовка и реализация со-
вместных программ и проектов, 
проведение различных мероприятий, направленных на патриоти-
ческое и духовное воспитание обучающихся, их семей и сотруд-
ников учреждения.

В завершение встречи Его Высокопреосвященство преподнес 
Сергею Вадимаровичу в подарок на молитвенную память икону 
святого благоверного князя Александра Невского.
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Чтим заветы предков,  
но стремимся в будущее, к звездам

КАЗАЧЬЯ  МОЛОДЕЖНАЯ  ПОЛИТИКА:  АКТУАЛЬНЫЙ  РАЗГОВОР

В этом-то и задача - что-
бы молодые казаки в момент 
своего совершеннолетия, или 
после службы в армии или по-
сле получения высшего образо-
вания приходили бы в казачье 
общество уже подготовленны-
ми, потому что они – будущие 
управленцы, новые атаманы, 
профессиональные военные, 
которые способны приносить 
пользу Отечеству уже здесь и 
сейчас.

– С какими организациями 
взаимодействует казачья 
молодежь?
– Федеральное агентство по 

делам молодежи или Росмоло-
дежь концентрирует в себе всю 
государственную молодежную 
политику в России, и поэтому 
мы активно взаимодействуем 
с Росмолодежью. Мы прово-
дим ежегодный Всероссийский 
молодежный казачий слет. В 
этом году, даст Бог, проведем 
пятый по счету, юбилейный. 
У нас действует совместная 
комиссия в Совете по делам 
казачества при Президенте 
России. Взаимодействие нала-
жено систематическое. Совсем 
недавно, например, 12 пред-
ставителей казачьей молоде-
жи стали экспертами конкурса 
Росмолодежи. Грантовые кон-
курсы – важная составляющая 
нашей совместной работы. Мы 
участвуем в грантовых конкур-
сах не только в качестве рядо-
вых участников, казаки уже яв-
ляют собой сообщество людей, 
которые развивают технологии 

Окончание.
Начало на  1-й странице.

соцпроектирования в своих 
войсках. И это важно, потому 
что эти 12 экспертов не только 
будут оценивать проекты рос-
сийской молодежи по линии 
Федерального агентства по де-
лам молодежи, но еще и станут 
спикерами, обучающими нашу 
казачью молодежь в войсковых 
обществах.

Общероссийское движение 
детей и молодежи «Движение 
первых» – это огромная детская 
и молодежная организация. 
Атаман Всероссийского ка-
зачьего общества Виталий Вла-
димирович Кузнецов встречал-
ся с руководителем «Движения 
первых» Григорием Алексан-
дровичем Гуровым. Договори-
лись о системном взаимодей-
ствии. После того, как наша 
организация «Союз казачьей 
молодежи России» приобретет 
статус «всероссийской», когда 
мы систематизируем работу и 
вовлечем в наш состав все мо-
лодежные войсковые казачьи 
организации и оформим это не 
только фактически, но и юриди-
чески, после этого мы планиру-
ем войти в состав ассоцииро-
ванных участников «Движения 
первых» и стать одним из на-
правлений деятельности этого 
движения.

Есть еще ряд конструктив-
ных региональных, межре-
гиональных, всероссийских 
общественных движений, с 
которыми мы сотрудничаем. 
Взаимодействуем каждый на 
своих площадках с Юнармией, 
многие участвуют в деятель-
ности региональных отделений 
ДОСААФ. Сейчас активное вза-
имодействие у нас выстраива-

ется с военно-патриотическим 
Центром «Воин». Прежде всего, 
это сотрудничество в сфере па-
триотического воспитания. Тут, 
как говорится, рыбак рыбака 
видит издалека. Мы видим и 
понимаем фундаментальную 
общность интересов и поэтому 
ищем соратников и партнеров в 
этой среде.

Многие общественные ор-
ганизации и те органы испол-
нительной власти, которые 
отвечают за государственную 
молодежную политику, казачью 
молодежь особо выделяют. С 
нами хотят взаимодействовать 
и сотрудничать в этом направ-
лении, чему мы очень рады.

– Как пройдет Всероссий-
ский молодежный казачий 
слет в 2024 году?
– Традиционно, в начале осе-

ни мы планируем провести оче-
редной, пятый, Всероссийский 
молодежный казачий слет. Это 
совместное мероприятие Все-
российского казачьего обще-
ства и Федерального агентства 
по делам молодежи. 

В этом году новациями меро-
приятия станет, во-первых, рас-
ширение участников. Прежде 
мы собирали на своей площад-
ке 150 представителей казачь-
ей молодежи из всех казачьих 
войск. На текущий форум мы 
приглашаем 250 участников, и 
в этом году прирастаем катего-
рией 14+. Выпускники системы 
казачьего образования смогут 
впервые стать участниками фо-
рума.

По договоренности с Ро-
смолодежью мы планируем 
увеличить количество подава-
емых проектов на получение 

грантов, а, значит, увеличить и 
общегрантовый фонд этих кон-
курсов. Очень надеюсь, что те 
12 казачьих экспертов конкурса 
Росмолодежи, про которых я 
уже сказал ранее, нам окажут 
методическое содействие в 
подготовке и усилении казачьих 
молодежных инициатив.

Площадкой форума в этом 
году выбран город Пятигорск 
- это территория Терского ка-
зачьего войска. Прежде, на про-
тяжении четырех предыдущих 
лет, форум проходил в Кубан-
ском, Енисейском, Северо-За-
падном казачьих войсках и Все-
великом войске Донском. Это 
хорошая традиция - каждый год 
проводить слет и делать сторо-
ной – организатором казачью 
молодежь разных войск.

– В чем польза грантовых 
конкурсов?
– Я являюсь активным сто-

ронником развития именно 
грантового направления. Это 
то направление, которое мы на 
протяжении долгих лет развива-
ли на территории Ставрополь-
ского края, на территории Тер-
ского казачьего войска.

Прежде всего, это дает воз-
можность реализовать свои 
идеи. Мы не просто придумыва-
ем идею, мы ее еще описываем. 
В этот момент ваша идея пре-
вращается в полноценный про-
ект. Мы соотносим свои мечты, 
свои представления, свое же-
лание что-то сделать с приори-
тетами государственной поли-
тики. Мы понимаем, что можем 
изменить общество не в целом, 
а адресно, на конкретной тер-
ритории, ориентируясь на кон-
кретную целевую аудиторию, и 

приобрести опыт в тех талантах, 
которые хотим развить.

Мы понимаем, что одно дело 
– получить целевое государ-
ственное финансирование на 
какие-то крупные направления 
деятельности, но возможность 
реализовать идеи казачьей 
молодежи, которые дает нам 
Росмолодежь - это многочис-
ленные конкурсы Фонда прези-
дентских грантов, Президентско-
го фонда культурных инициатив, 
так называемые региональные 
губернаторские гранты. Сегодня 
это является серьезным источ-
ником ресурсного обеспечения 
нашей работы. И мы понимаем, 
что это тот самый случай, когда 
мы можем послужить обществу 
своими современными идеями. 
И, может быть, в какой-то степе-
ни совмещением традиционного 
культурного кода и новаций, при-
меняемых в сегодняшнем обра-
зовании, воспитании, военной 
патриотике, культуре казаков.

– Как казачьей молодежи 
получить грант?
– В этом году мы создали 

при Всероссийском казачьем 
обществе ресурсный грантовый 
проектный центр. Ориентируясь 
на опыт войсковых казачьих 
обществ, мы сейчас этот опыт 
обобщаем: есть классные на-
работки не только в Терском 
войске, но и на Кубани, во 
Всевеликом войске Донском, в 
Оренбургском войске.

Мы сегодня организовали 
участие более 200 казачьих 
общественных организаций в 
конкурсах Фонда президент-
ских грантов и Президентского 
фонда культурных инициатив. 
Это направление, где мы не 

являемся заявителями, как 
таковыми, мы, разумеется, не 
пишем все проекты, но у нас 
есть постоянные площадки по 
консультированию. Например, 
запускается конкурс Фонда 
президентских грантов, мы на-
чинаем интенсив по подготовке 
грантовых заявок. Все желаю-
щие - а это и казаки реестро-
вых казачьих обществ, и каза-
ки общественных организаций, 
и молодежных казачьих орга-
низаций участвуют, получают 
навыки знания и сами от своего 
имени формулируют свои идеи. 
Дальше мы их отслеживаем, 
отсматриваем, комментируем, 
каким образом данная заявка 
могла бы повысить свою кон-
курентоспособность, каким 
образом заявку усилить. Помо-
гаем советом или методически 
в получении писем поддержки, 
в том числе от Всероссийско-
го казачьего общества. И этот 
процесс постоянный.

В дальнейшем планируем 
поддерживать, отслеживать и 
оценивать эффективность тех 
проектов, которые сегодня по-
даны и находятся на экспертизе 
грантовых комиссий. 

Сегодня это целая сфера, 
которую мы хотим и планируем 
развивать, потому что это и есть 
та самая почва для развития мо-
лодежи. Потому что у взрослых 
казаков свои более серьезные 
цели и государственные зада-
чи. А молодежь – это та самая 
возрастная группа, где есть 
возможность для эксперимен-
тов, есть еще право на ошибку. 
В этом и рождается тот самый 
яркий образ «казака 2.0» – ка-
зака-новатора.

Икона Икона 
русских победрусских побед

ПРЕСВЯТАЯ  БОГОРОДИЦА,  СПАСИ  НАС

Митрополит Волгоград-
ский и Камышинский Фе-
одор с духовенством на 
борту самолета Ан-2 с мо-
сковским списком Казан-
ской иконы Божией Мате-
ри облетели Волгоград.

Московский список Казан-
ской иконы Божией Матери 
– икона Русских Побед. Искус-
ствоведы относят написание 
этого образа примерно к 1580 
году. В годы Смутного времени 
Казанская икона стала полко-
вым образом народного опол-
чения Минина и Пожарского и 
в 1611 году была принесена под 
занятую польско-литовскими 
интервентами Москву. Именно 
через эту икону после трёхднев-
ной молитвы и поста всего рус-
ского войска осенью 1612 года 
Пресвятая Богородица помогла 
освободить Москву от захват-
чиков.

Наши предки всегда знали, 

что в тяжелые времена Господь 
и Матерь Божия заступались 
за нашу страну. Совершались 
Крестные ходы, а в период Ве-
ликой Отечественной войны на 
самолетах облетали с иконами 
вокруг Москвы, Сталинграда 
и Ленинграда. В период Ста-
линградской битвы облет на 
бомбардировщике над Сталин-
градом совершали с Казанской 
иконой Божией Матери.

В своем Слове митрополит 

Волгоградский и Камышинский 
Феодор сказал:

«Главное, чтобы мы сами не 
теряли и не помрачали в себе об-
раз Божий, но всегда старались, 
чтобы он был светел, чтобы он 
сиял жизнью святой – благоче-
стием, горячей молитвой, верой, 
надеждой и любовью. Пусть 
милость Царицы Небесной, Её 
материнский покров пребывает 
над державной Русью нашей, 
над землёй волгоградской, над 

каждым из нас и даст нам ми-
лость, любовь и победу».

Всероссийский Крестный ход 
со святыней продолжил свое ше-
ствие по епархиям Русской Пра-
вославной Церкви.

Напомним, икону доставили 
в Волгоград в рамках Всерос-
сийского крестного хода, начав-
шегося 6 мая 2024 года у стен 
Московского Кремля. Завершит-
ся он там же 4 ноября, в день Ка-
занской иконы Божией Матери.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

«Любо!» казаку

Постоянная рабочая группа геральдической комиссии 
Всевеликого войска Донского приступила к работе.

Казаку Волгоградского казачьего округа, участнику специальной 
военной операции Сергею Медведеву в правлении округа вручена 
медаль «Участник специальной военной операции» и медаль Всерос-
сийского казачьего общества «Казачья доблесть».

Поздравляем с высокой оценкой ратного труда нашего брата-ка-
зака!

ГЕРАЛЬДИЧЕСКАЯ  КОМИССИЯ

Новая награда
Геральдическая комиссия, которая была создана в войсковом ка-

зачьем обществе «Всевеликое войско Донское» в 2014 году с целью 
геральдического обеспечения донского казачества, после некоторой 
паузы возобновляет активную работу по упорядочению и совершен-
ствованию единой системы разработки, учреждения, изготовления и 
использования геральдических знаков.

Уже сейчас рабочая группа геральдической комиссии приступила 
к разработке новой войсковой казачьей награды.
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НОВОСТИ  МОЛОДЕЖНОГО  ФЕСТИВАЛЯ

Окунемся в 
историю Царицына

ПРИМИТЕ  ПРИГЛАШЕНИЕ

Дорогие волгоградцы 
и гости города!

Волгоградский казачий округ и Храм Иоанна Предте-
чи приглашают 8 июля, в День семьи, любви и верности, в 
17:00 на вечернее Богослужение, а в 19:00 на праздничный 
концерт у памятника Святым, благоверным Пётру и Февро-
нии Муромским (ул. Краснознаменская, 2)

Для вас выступят творческие коллективы:
Мужской ансамбль казачьей песни «Браты»,
Образцовый фольклорный ансамбль «Ягодка»,
Народный ансамбль казачьей песни «Донская традиция»,
Елизавета Марченко, солистка – студентка Государствен-

ного музыкально-педагогического института имени М.М. Иппо-
литова-Иванова.

Вход свободный.

Также на встрече с молоде-
жью Андрей Бочаров ответил 
на вопросы о расширении ин-
фраструктуры для нового поко-
ления, в том числе о создании 
Центра поддержки молодеж-
ных инициатив и детско-юно-
шеского туризма и о развитии 
молодежного оборонно-спор-
тивного лагеря «Авангард» на 
площадке «Юного Ястреба» 
в Среднеахтубинском районе 
Волгоградской области. 

Еще одной масштабной и 
значимой площадкой для мо-
лодежи станет межуниверси-
тетский студенческий кампус 
— ранее реализацию проекта 
губернатор обсудил с руковод-
ством Внешэкономбанка РФ на 
Петербургском международ-
ном экономическом форуме. 
Современная инфраструктура 
позволит студентам и ученым 
региона выполнять изыскания 
в индустриальной и IT-сферах, 
разрабатывать инновации в 
агрономической и медико-био-
логических отраслях.

Отдельно остановились на 
создании в Волгограде сквера, 
посвященного новым регионам 
России. Также обсудили реали-
зацию планов по развитию пой-
мы реки Царицы, где предстоит 
создать технопарк, круглого-
дичный аквапарк, зоны отдыха 
с детскими и спортплощадками 
и ряд других объектов.

Дружим домами
«Казачья станица» пред-

стала в обрамлении «Аллеи 
национальных культур».

На Центральной набереж-
ной Волгограда возле храма 
Иоанна Предтечи в рамках 
молодёжного фестиваля #Три-
Четыре Волгоградский казачий 
округ, ГКУ «Казачий центр го-
сударственной службы» и Вол-
гоградская областная обще-
ственная организация развития 
культуры «Дом Дружбы» при 
поддержке комитета по делам 
национальностей и казачества 
Волгоградской области орга-
низовали площадки «Казачья 
станица» и «Аллея националь-
ных культур».

Многие гости фестиваля 
впервые с интересом побывали 
на мастер-классах по фланки-
ровке шашкой и владению хо-

лодным казачьим оружием, по 
плетению лозы и изготовлению 
народной тряпичной куклы, по 
бисероплетению и изготовле-
нию кружев. Желающие могли 
обучиться казачьему плясу, по-
пробовать свои силы в гончар-
ной мастерской, отведать ка-
зачьей каши на полевой кухне.

Для детей работала зона игр 
и конкурсов. Юные гости шага-
ли на ходулях, рубили саблями 
бутылки с водой, наперегонки 
носили ведра на коромыслах,  
принимали участие в других 
детских казачьих забавах. На 
выставке экспозиции Черныш-

ковского казачьего музея были 
представлены казачья одежда 
и оружие. Для желающих была 
организована фотозона и ката-
ние на лошадях. 

А на «Аллее национальных 
культур» каждый желающий 
мог познакомиться с традиция-
ми и культурой разных народов, 
проживающих в Волгоградской 
области. Работали интерак-
тивные площадки, проходили 
конкурсы и мастер-классы, на-
стоящая казахская юрта с удо-
вольствием принимала гостей. 
И, конечно, по традиции был 
организован фестиваль плова. 

Сразу 8 вариантов любимого 
угощения могли попробовать 
гости фестиваля: узбекский, 
афганский, дагестанский, тад-
жикский, азербайджанский, 
туркменский, татарский и рус-
ский. И у каждого народа свой 
секрет приготовления.

Рядом с памятником «Рос-
сийскому казачеству» состоя-
лась праздничная концертная 
программа, в которой при-
няли участие Государствен-
ный ансамбль песни и пляски 
«Казачья воля», фольклор-
но-этнографический ансамбль 
«Покров», трио «Семья»,  ар-
мянский танцевальный ан-
самбль «Адана», народный 
ансамбль «Волга», народно-об-
разцовый хореографический 
ансамбль «Саирме», казахский 
ансамбль песни и танца «Мере-
ке», ансамбль «Браты», студия 
корейского танца «Хвасон» и 
другие. 

«Впечатления самые поло-
жительные. Интересный и за-
жигательный концерт, органи-
зовано много познавательных 
площадок. Только так, сопри-
касаясь с культурными тради-
циями, понимаешь, как много 
представителей различных на-
циональностей живет в нашей 
области и насколько интерес-
ны их обычаи и традиции. Мы 
очень рады, что здесь побыва-
ли», – прокомментировала со-
бытия Елена Меркулова, гостья 
фестиваля.

Фоторепортаж 
Сергея АФАНАСЬЕВА.

СОКРОВИЩА  ДРЕВНИХ  СТЕПЕЙ

Золотая кладовая
Волгоградский областной краеведческий музей пригла-
шает гостей и жителей города на выставку «Золотая кла-
довая. Сокровища древних степей», где представлены 
раритеты сарматского периода, эпохи поздних кочевни-
ков и Золотой Орды.

Уникальные коллекции 
археологии и оружия ском-
плектованы из раскопок, 
проводимых на территории 
Волгоградской области на 
протяжении столетия. Изде-
лия из драгоценных металлов 
во все времена играли особую 
роль в истории человеческого 
общества, как объекты со-
циального престижа и знаки 
высокого общественного по-
ложения. В этом же качестве 
они попадали в погребения 
кочевников. На выставке можно увидеть предметы мужского 
и женского костюмов, украшения конской сбруи, праздничную 
посуду, парадное оружие, украшенное золотыми обкладками, 
золотые бляшки различных геометрических форм.

Для более глубокого погружения в историю Волгоградского 
региона выставка оснащена реалистичными манекенами жри-
цы, вождя сарматского времени и золотоордынского воина в 
одежде и вооружении соответствующих эпох.

Особое место занимает реконструкция раскопа погребе-
ния из кургана, который был исследован в 2023 году в городе 
Волжском Волгоградской области археологической экспедици-
ей под руководством начальника Волгоградского областного 
научно-производственного центра по охране памятников исто-
рии и культуры О.А. Шинкарь. В «погребении» экспонируются 
подлинные предметы и реплики изделий из золота сарматской 
эпохи.

Музейные раритеты выставки демонстрируют высокий уро-
вень искусства древних мастеров, подтверждают культурные и 
экономические связи населения Волго-Донских степей, отобра-
жают богатейшую историю волгоградского региона.

Экскурсии проводятся ежедневно (кроме понедельника) 
в 11, 12, 14, 15, 16 и 17 часов.
Справки и запись по телефонам:  

38-84-37,  38-84-39,  38-84-21
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Начало в номере 
за 28 июня с.г.

19 (29) июля – В 1696 году 
после длительных артиллерий-
ских обстрелов русские войска 
под предводительством Петра I 
и воеводы А.С. Шеина овладе-
ли турецкой крепостью Азов, 
положив начало превращению 
России в морскую державу. 

20 июля – День памяти на-
ционального героя донских ка-
заков, атамана Кондратия Афа-
насьевича Булавина. В ходе 
казачьего восстания, поднятого 
К.А. Булавиным для защиты 
донского самоуправления от 
посягательств Москвы, в ночь 
на 20 июля 1708 года дом ата-
мана в Черкасске был атакован 
сотней заговорщиков, решив-
ших выдать его русскому царю 
Петру I Алексеевичу, где ата-
ман и погиб. После смерти К.А. 
Булавина казачье восстание 
продолжилось. 

20 июля – В 1812 году по 
приказу канцелярии Войска 
Донского сформировано опол-
чение из всех годных к несению 
службы казаков. 

21 июля – День металлурга. 

22 июля – День казачьей 
славы. В 1656 году отряд дон-

ских казаков вместе со стрель-
цами судовой рати на пятнадца-
ти стругах разбили шведскую 
эскадру восточнее острова Кот-
лин в Финском заливе. 

22 (9) июля – В 1812 году 
родился Адам Петрович Чебо-
тарев, помощник начальника 
Главного управления казачьих 
войск, генерал-лейтенант. При 
его участии и содействии состо-
ялись многие преобразования 
на Дону: устройство конного 
завода, развитие горного про-
мысла и многие другие. 

23 июля – В 1240 году рус-
ские воины под командованием 
князя Александра Ярославича 
одержали победу над шведами 
в Невской битве. 

23 (10) июля – В 1774 году 
подписан Кючук-Кайнарджий-
ский мирный договор между 
Россией и Османской импе-
рией. По договору Османская 
империя признавала незави-
симость Крымского ханства, 
присоединение к России части 
побережья с крепостями Азов, 
Керчь, Еникале и Кинбурн, а 
также Кабарды и ряда районов 
в междуречье Днепра и Буга. 

24 июля – Церковь празд-
нует память святой Равноапо-
стольной Ольги, вeликой княги-
ни Российской. 

КАЛЕНДАРЬ  ДОНСКОГО  КАЗАКА 

24 (11) июля – В 1613 году 
венчан на Русское царство Ми-
хаил Фёдорович Романов – ро-
доначальник царской и импера-
торской династии Романовых. 

25 (12) июля – В 1774 году 
войско атамана Емельяна Ива-
новича Пугачёва взяло Казань. 
На следующий день повстанцы 
были выбиты из города царски-
ми войсками под командовани-
ем полковника Ивана Ивано-
вича Михельсона. Сторонники 
Пугачева понесли огромные по-
тери, а часть его войска была 
взята в плен. С небольшим от-
рядом казаков атаман Пугачев 
переправился на правобережье 
Волги. Приход Пугачева в По-
волжье послужил сигналом к 
вспышке крестьянского движе-
ния. 

25 июля – В 1942 году в ходе 
Великой Отечественной войны 
началась оборона Кавказа. 

27 июля – День работников 
торговли в России. 

27 (14) июля – В 1708 году 
по приказу гетмана Войска За-
порожского Ивана Степанови-
ча Мазепы казнён Войсковой 
генеральный судья Василий 
Леонтьевич Кочубей. Узнав о 
тайных переговорах Мазепы со 
шведским королем Карлом XII 
и польским королем Станисла-

вом I Лещинским, целью кото-
рых было отделение Гетманщи-
ны от России и подчинение её 
власти Швеции и Польши, Ко-
чубей несколько раз предупре-
ждал царя Петра I Алексеевича 
о готовившейся измене. Одна-
ко царь счел сведения об из-
мене клеветой и выдал гетману 
бежавших в Россию Кочубея и 
его единомышленника полков-
ника Искру. Их жестоко пытали 
и казнили в селе Борщаговка. 

27 июля – В 1952 году состо-
ялось торжественное открытие 
Волго-Донского канала. 

28 июля – Церковь празд-
нует память Равноапостольно-
го великого князя Владимира. 
День крещения Руси – введе-
ние в Киевской Руси христиан-
ства как государственной рели-
гии, осуществлённое в конце X 
века князем Владимиром Свя-
тославичем. 

28 июля – День Военно-Мор-
ского флота России. 

28 (15) июля – В 1914 году 
Австро-Венгрия объявила во-
йну Сербии, что стало решаю-
щим толчком для начала Пер-
вой мировой войны. 

29 (16) июля – В 1784 году 
в Москве родился Денис Ва-
сильевич Давыдов, герой От-
ечественной войны 1812 года, 
генерал-лейтенант. 

29 (16) июля – В 1858 году 
в Новочеркасске произошёл 
сильный пожар, в котором по-
гиб архив Войска Донского. 

31 (18) июля – В 1862 году 
в Москве родился Николай 
Николаевич Юденич, один из 
лидеров антибольшевистского 
движения в годы Гражданской 
войны в России.

ТОЛЬКО  ВМЕСТЕ  МЫ  ПОБЕДИМ

Казачий Дон – фронту!Казачий Дон – фронту!

УЧИТЬСЯ  НИКОГДА  НЕ  ПОЗДНО

Успехов в службе

Как сообщила помощник начальника Управления по взаимо-
действию со СМИ - начальник пресс-службы Управления Росгвар-
дии  по Волгоградской области Екатерина Паренченкова, митинг, 
посвященный началу летнего периода обучения и несения службы, 
открыл врио начальника Управления Росгвардии по Волгоградской 
области полковник полиции Дмитрий Ивлиев.

Перед личным составом региональных подразделений ведом-
ства с напутственным словом выступил помощник начальника по 
работе с ветеранами Управления Росгвардии по Волгоградской 
области Роман Марчук, который пожелал росгвардейцам успехов в 
службе, здоровья и хороших результатов в учебном периоде.

В рамках занятий правоохранители изучили наставления по ос-
новным направлениям службы. Присутствующим доведены проти-
вопожарные требования, меры безопасности на занятиях по боевой 
и физической подготовке, при индивидуальных занятиях в фитнес- 
центрах и спортивных залах, занятиях экстремальными видами 
спорта и активными видами отдыха, при эксплуатации и обслужи-
вании служебной техники и личного транспорта.

Кроме того, участники занятий получили дополнительные навы-
ки, необходимые при оказании первой доврачебной помощи.

Летний период обучения стартовал в Управлении 
Росгвардии по Волгоградской области.

ЗАКОН  И  ПОРЯДОК

Всегда на страже
Росгвардейцы задержали преступника, находящегося в 
федеральном розыске, и других правонарушителей. 

Как сообщила нашей редакции помощник начальника Управле-
ния по взаимодействию со СМИ - начальник пресс-службы Управ-
ления Росгвардии по Волгоградской области Екатерина Паренчен-
кова, сотрудники вневедомственной охраны Росгвардии передали 
полицейским для дальнейшего разбирательства подозреваемых в 
совершении противоправных действий в населенных пунктах ре-
гиона.

В Советском районе Волгограда за кражу предметов личной 
гигиены из супермаркета был задержан ранее судимый местный 
житель 2002 года рождения.

В городе Волжском 29-летний мужчина, находящийся в феде-
ральном розыске за причинение тяжких телесных повреждений, 
доставлен в отдел полиции.

В Жирновске росгвардейцы задержали женщину 1989 года 
рождения, подозреваемую в краже денежных средств в сумме 8 
тысяч рублей из квартиры своего знакомого. 

Открыт сбор средств для помощи участникам специальной военной операции. Каж-
дый вклад важен, каждый рубль будет направлен на приближение нашей Победы. 
Только вместе мы победим!

Войсковое казачье общество «Всевеликое 
войско Донское» продолжает гуманитарную 
миссию по сбору необходимой помощи для во-
инских подразделений, формируемых донски-
ми казаками.

В первые дни специальной военной опера-
ции казаки Войска Донского во всех округах 
и юртах организовали центры сбора помощи 
казакам-фронтовикам. Сначала это были про-
дукты, медикаменты, экипировка. Далее нара-
стили объемы. Жители казачьих территорий 
с пониманием и ответственностью передают 
помощь землякам. Сегодня тесное взаимодей-
ствие с воинскими подразделениями уже по-
зволяет оказывать материально-техническую 
помощь по заявкам наших бойцов.

На сегодняшний день в зону СВО от казаков 
войска передано более 800 тонн гуманитарной 
помощи и десятки единиц различного авто-
транспорта. Но потребность оказания помощи 
нашим братьям-казакам растёт, так как в 10-й 
добровольческой штурмовой бригаде «Дон» 

продолжается формирование казачьих отрядов 
Всевеликого войска Донского, которые попол-
няют казаки-добровольцы.

«Казачий Дон – фронту!» – гуманитарная 
акция войскового казачьего общества «Всеве-
ликое войско Донское» нацелена на концентра-
цию усилий для приобретения особо необходи-
мых военно-технических средств, снаряжения, 
экипировки и прочего.

Каждый вклад важен! Каждый Ваш рубль 
будет направлен на приближение Победы!

Еженедельно мы будем отчитываться о 
поступлении денежных средств, накоплении 
и закупке необходимой техники и другой по-
мощи для фронта. Если Вы с нами – помоги-
те фронту!

Пожертвование можно перевести на счет 
акции «Казачий Дон – фронту!» с помощью 
карты или воспользоваться опцией оплаты 
по СБП.

Только вместе мы победим!

Президент России Влади-
мир Путин подписал Указ. 

Согласно документу во-
еннослужащие специальной 
военной операции, начиная 
с 24 февраля 2022 года, за-
ключившие контракт с Мини-
стерством обороны России и 
принимающие участие в бое-
вых действиях, получат еже-
месячные компенсационные 
выплаты. Текст Указа опу-
бликован на Официальном 
интернет-портале правовой 
информации.

Данная мера поддержки 
распространяется на про-
шедших военную службу или 
службу в органах внутрен-
них дел, кому положено пен-
сионное обеспечение. Указ 
Президента России распро-
страняется и на бойцов ка-
зачьих подразделений. Он 
отменяет положение закона 
о пенсионном обеспечении в 
той его части, где сказано о 
приостановке выплат пенсий 
при поступлении на военную 
службу. Теперь участвующим 
в СВО военным, казакам и 
правоохранителям будет вы-
плачиваться ежемесячная 
компенсация в виде 100% 
пенсии за выслугу лет с уче-
том индексации после прио-
становки выплат. 11 сентября 
2023 года вышел указ о по-
добных выплатах за выслугу 
лет для тех, кто был призван 
на службу в рамках частичной 
мобилизации.

Финансовая Финансовая 
поддержка поддержка 
воиноввоинов
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Классному руководителю 
Жанне Николаевне Барковой 
и воспитателям-офицерам Ан-
дрею Анатольевичу Мялкину, 
Владимиру Борисовичу Абро-
симову и Виктору Николаевичу 
Глазкову есть, чем гордиться – 
из двадцати трех кадет четыре 
медалиста.

Егор Пажельцев, золотой 
медалист, в дальнейшем хочет 
продолжить обучение в одном 
из старейших военных вузов 
России – в Михайловской воен-
ной артиллерийской академии. 
Три серебряных медалиста – 
Валентина Фоминых, Анастасия 
Романова и Роман Фадеев пла-
нируют получить юридическое и 
военное образование. 

На торжественной церемо-
нии вручения аттестатов пред-
седатель комитета по делам 
национальностей и казачества 
Волгоградской области Эдуард 
Францевич Давыдовский по-
здравил выпускников, их роди-
телей и преподавателей кадет-
ского корпуса с этим важным 
событием и отметил, что педа-
гогический состав, воспитатели 
и руководство учебного заве-
дения внесли немалый вклад в 
становление личности этих ре-
бят, сделали всё для того, что-
бы они стали образованными и 
культурными гражданами свое-
го Отечества. 

Директора корпуса Сергей 
Вадимарович Исаков также 
поблагодарил своих коллег – 
педагогов и воспитателей за 
подготовку кадет к поступлению 
в высшие учебные заведения 
и  пожелал ребятам с достоин-
ством и честью нести по жизни 
высокое и гордое звание вы-
пускника Казачьего кадетского 
корпуса имени Героя Советско-
го Союза Константина Иосифо-
вича Недорубова.

В  ДОБРЫЙ  ПУТЬ,  ВЫПУСКНИКИ

5 ИЮЛЯ - Петров пост (Апостольский), 5-й день
День памяти Священномученика Евсевия Самосатского
Церковное воспоминание епископа Самосатской церкви — 

Евсевия, который твердо исповедовал православие. В разные 
периоды жизни подвергался преследованиям как носитель хри-
стианской веры.

6 ИЮЛЯ - Петров пост (Апостольский), 6-й день
Память Владимирской иконы Божией Матери
Почитание одной из самых чудотворных икон Русской право-

славной церкви — Владимирской иконы Пресвятой Богородицы. 
Праздник установлен в благодарность за избавление Москвы от 
золотоордынского ига в 1480 году. Воспоминание совершается 
несколько раз в году: в мае, июне и августе.

7 ИЮЛЯ - Петров пост (Апостольский), 7-й день
Рождество Иоанна Предтечи
В середине лета Русская православная церковь отмечает 

один из великих православных праздников. В этот день верую-
щие поминают рождение будущего пророка, который предскажет 
пришествие Мессии, а потом крестит его в водах реки Иордан. О 
рождении будущего пророка написано лишь в одном из четырех 
Евангелий, которое составил святой Лука. Долгожданный ребе-
нок появился у Богопослушной пары, которая жила во времена 
правления царя Ирода. По материнской линии новорожденный 
приходился родственником Иисуса. Евангелие повествует, что 
много лет иудейский священник Захария и его супруга Елисаве-
та ждали прибавления в семействе, но долгие годы оставались 
бездетными. По древним поверьям, отсутствие детей считалось 
большим несчастьем для семьи. С наследниками связывали 
обеспеченную старость, любовь к родителям, достаток и самые 
добрые надежды на будущее. Бездетных повсеместно осужда-
ли, поэтому отчаявшиеся супруги совсем пали духом. Однаж-
ды, когда Захария провел службу в храме и собрался домой, к 
нему явился небесный посланник. Архангел Гавриил сообщил, 
что скоро пожилым супругам следует ждать ребенка, который 
принесет много радости евреям. Захария не поверил ангелу, 
усомнившись в правдивости его слов. Он слишком долго просил 
Бога о наследнике и уже привык к грустной мысли, что ребенка 
никогда не будет. Тогда Гавриил наказал Захария и лишил его 
дара речи. Как и было предсказано, жена священника смогла 
выносить и родить долгожданного сына. Только на 8 день после 
появления на свет, когда ребенку дали имя Иоанн, его отец смог 
снова заговорить.

8 ИЮЛЯ - Петров пост (Апостольский), 8-й день
День памяти Благоверных князей Петра и Февронии 
Супругов Петра и Февронию считают примером супружеской 

любви и верности. Согласно церковному писанию, князь Петр 
заболел проказой, и как-то увидел во сне, что его спасет кре-
стьянка по имени Феврония. Позже князь и правда встретил де-
вушку и полюбил ее. После принятия монашества они умоляли 
Бога умереть вместе. Позже так и случилось: они скончались в 
один день и час. Сегодня Петр и Феврония являются образцом 
христианского супружества.

9 ИЮЛЯ - Петров пост (Апостольский), 9-й день
Обретение мощей преподобного Тихона Луховского и Ко-

стромского
Этот святой жил в Литовском княжестве, состоял на военной 

службе. А затем, не желая менять веру, переселился в Россию, 
где основал Николо-Тихонов  монастырь. «Нищета и труд — 
прямой путь к спасению», — говорил Тихон, и этот завет стал 
главным для преподобного на долгие годы. Православные вспо-
минают обретение мощей Костромского чудотворца — Тихона. 
Событие произошло в 1569 году. С того времени к мощам стали 
приезжать все, кто нуждался в исцелении.

10 ИЮЛЯ - Петров пост (Апостольский), 10-й день
Обретение мощей преподобного Амвросия Оптинского
День памяти об обретении мощей святого Амвросия в 1998 

году, нетленные останки которого сегодня находятся во Введен-
ском соборе Оптиной пустыни.

11 ИЮЛЯ - Петров пост (Апостольский), последний, 
11-й день

Перенесение мощей мучеников бессребреников и чудо-
творцев Кира и Иоанна

В этот день верующие вспоминают о перенесении мощей 
двух святых, Кира и Иоанна. Это произошло в Египте в 412 году. 
Кир был странствующим врачом, а Иоанн стал его последова-
телем и верным другом. Оба подверглись пыткам, после чего 
их казнили. Мощи святых позже перенесли из Египта в Рим, а 
оттуда в Германию.

В Волгоградском ка-
зачьем кадетском корпусе 
имени Героя Советского 
Союза Константина Иоси-
фовича Недорубова вру-
чили аттестаты выпускни-
кам 11 класса.

Веры, добра и любви

«Я желаю вам идти прямой 
дорогой веры, добра и любви», 
- пожелала в своем напутствии  
классный руководитель вы-
пускников Жанна Николаевна 
Баркова. В адрес выпускников 
прозвучало также немало ис-
кренних и теплых слов от роди-
телей, воспитателей и препода-
вателей.

В свою очередь ребята по-
благодарили своих наставни-
ков за терпение, упорный труд,  
теплоту и заботу. За то, что 
взрослые всегда верили в них, 
передавали знания и помогали 
развиваться. Закончилось про-
щание ребят с корпусом песней 
«Офицеры» в исполнении Сер-
гея Исакова.

Выпускной в 11-м классе – 
это кульминация кадетской жиз-
ни, событие, которое навсегда 
останется в памяти каждого ка-
дета. Этот день полон радости, 
гордости и немного грусти, ведь 
впереди – большое будущее, в 
котором много всего интересно-
го, увлекательного и разного.

В добрый путь, выпускники!

Светлана ЖДАНОВА.

ДЖИГИТОВКА

Кубок еще будет нашим
Две медали Игр стран БРИКС по конному спорту завоевал Кирилл 
Нефёдов, представляющий Волгоградскую область, – сначала взял 
личную бронзу, а потом и золото командного первенства.

Пятые по счёту Игры стран БРИКС 
включали в себя 27 спортивных дисци-
плин. Состязались друг с другом более 
4,7 тысяч спортсменов из 93 стран. 
Было разыграно 387 комплектов меда-
лей.

Награды в конном спорте вручали 
впервые. Соревнования проходили по 
джигитовке (вольная джигитовка и вла-
дение оружием) для мужчин и тентпег-
гингу (управление лошадью с копьём 
или мечом) для женщин.

Воспитанник суровикинского кон-
ного клуба имени генерала Бакланова 
(подразделение Волгоградского клу-
ба «Юный ястреб») 16-летний Кирилл 
Нефёдов выступал в составе сборной 
России, которая в итоге стала победи-
телем в командном зачете.

В личном первенстве Кирилл за-
воевал третье место, немного усту-

пив по сумме баллов спортсмену из 
Казахстана Ернату Султану и земля-
ку-волгоградцу Григорию Феофанову.

— В вольной джигитовке Кирилл 
был лучшим из лучших, — проком-
ментировал главный тренер Конно-
го клуба имени генерала Бакланова 
Александр Щеглов. — Парень про-
извёл фурор! Все трюки он делал на 
полном галопе! Трибуны, судьи — все 
были в восторге. Такой результат в 
джигитовке не показал никто. А вот 
во владении оружием его немного 
обошли, потому и третий результат в 
итоге. Но Кириллу всего 16 лет, у него 
всё впереди. Кубок игр БРИКС ещё 
обязательно будет его!

На снимке:  волгоградцы Кирилл 
Нефёдов и Григорий Феофанов завое-
вали золото в командном зачете.


